

Luzerner Wirtschaft – Ausgabe September 2014

Markanter Stellenzuwachs im Gesundheitswesen

Die Beschäftigung nahm im Kanton Luzern von 2008 bis 2012 um knapp 10'000 auf total 179'000 Vollzeitstellen zu. Allein im Gesundheitswesen entstanden 2'000 neue Arbeitsplätze. Eine deutliche Beschäftigungszunahme verzeichneten der Raum um Sursee und die Agglomeration Luzern. Das Luzerner Konjunkturbarometer zeigt für das zweite Quartal 2014 einen robusten Wirtschaftsverlauf an, wie LUSTAT Statistik Luzern mitteilt.

Ende 2012 zählte der Kanton Luzern 178'992 Arbeitsplätze (Beschäftigung in Vollzeitäquivalenten VZÄ). Das kantonale Beschäftigungswachstum von 2008 bis 2012 fiel mit plus 5,7 Prozent oder 9'621 Vollzeitäquivalenten im gesamtschweizerischen Vergleich überdurchschnittlich aus (CH: +4,9%).

Überdurchschnittliches Wachstum im Gesundheitswesen

Besonders stark stieg die Zahl der Arbeitsplätze im Gesundheits- und Sozialwesen (+3'158 VZÄ), in den freiberuflichen, wissenschaftlichen und technischen Dienstleistungen (+1'897 VZÄ) sowie im Baugewerbe (+1'612 VZÄ). Im Gesundheits- und Sozialwesen fällt der Zuwachs um 22 Prozent im Subbereich Gesundheitswesen auf (+2'052 VZÄ). Rückläufig war die Beschäftigung im Detailhandel, in der Landwirtschaft und in der Hotellerie.

Unterschiedliche Entwicklungen in den Luzerner Regionen

Viele neue Arbeitsplätze entstanden in der Agglomeration Luzern (+7'013 VZÄ) und in der Region Sursee/Sempachersee (+1'407 VZÄ). Auch in den Regionen Umland Sursee/Sempachersee und im Unteren Wiggertal wuchs die Beschäftigung stark. In den Regionen Entlebuch, Rottal-Wolhusen und Willisau gingen hingegen Arbeitsplätze verloren.

KONJUNKTURBAROMETER 2. QUARTAL 2014: Luzerner Wirtschaft entwickelt sich stabil

Die Luzerner Wirtschaft entwickelte sich im zweiten Quartal 2014 robust. Die Luzerner Unternehmen aus Detailhandel, Baugewerbe und Gastgewerbe beurteilten die Geschäftslage am Quartalsende weitgehend gleich wie drei Monate zuvor. In der Industrie verbesserte sich diese Beurteilung innert Quartalsfrist. Zu Quartalschluss wurde die Geschäftslage im Detailhandel insgesamt als befriedigend eingestuft. Im Baugewerbe, im Gastgewerbe und neu auch in der Industrie berichteten mehr Firmen von einer guten als von einer schlechten Lage. Branchenübergreifend erwarten die Unternehmen bis zum Winter 2014 eine gleich bleibende oder eine verbesserte Geschäftslage.



→ www.lustat.ch/konjunkturindikatoren

Weitere Informationen zum Luzerner Wirtschaftsgeschehen finden Sie in der September-Ausgabe von LUSTAT Aktuell Luzerner Wirtschaft. Nebst Beiträgen zu Struktur und Dynamik der Beschäftigung beinhaltet das Heft statistisches Material und Kommentare zu den Entwicklungen in ausgewählten Luzerner Wirtschaftszweigen. Im Branchenfokus dieser Ausgabe steht die Luzerner Industrie.

Die 12-seitige Ausgabe von LUSTAT Aktuell kann zum Preis von 16 Franken bezogen werden bei: LUSTAT Statistik Luzern, Burgerstrasse 22, Postfach 3768, 6002 Luzern. Oder im Internet unter: www.lustat.ch. LUSTAT Aktuell ist auch online zugänglich.

Die audiovisuelle Version LUSTAT Live finden Sie unter: www.lustat.ch/live

In der kommenden Ausgabe von LUSTAT Aktuell Luzerner Wirtschaft (erscheint im 4. Quartal 2014) stehen die Löhne in den Unternehmen im Zentrum.

Luzern, 4. September 2014

Weitere Informationen:

Simon Büchi, wissenschaftlicher Mitarbeiter LUSTAT Statistik Luzern,
Tel. 041 228 45 78

LUSTAT Statistik Luzern
Burgerstrasse 22
Postfach 3768
6002 Luzern
Tel. 041 228 56 35
E-Mail info@lustat.ch
www.lustat.ch

Vorliegende Medienmitteilung wurde gemäss den Grundsätzen der Charta der öffentlichen Statistik der Schweiz erstellt.